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“不合格水”影响近2成市民生活
9厅局“一把手”昨接受省人大专题询问

饮用水安全问题关乎每一个人，我省的“水”

到底如何？昨日上午，备受关注的我省饮用水安

全情况专题询问会举行。16位常委会组成人员和

省人大代表对我省饮用水安全情况，对省发改委

主任张韶春、省财政厅厅长罗建国、省国土厅厅长

陈良纲、省环保厅厅长缪学刚、省住建厅厅长李

明、省农委主任张华建、省水利厅厅长纪冰、省卫

生厅厅长高开焰、省物价局局长王建中9厅局“一

把手”进行了询问。 水金辰 记者 俞宝强

近年来，省城的高层建筑和高

地集中式居住小区大量出现，城市

二次供水设施随之迅速增加。昨

日的询问中，询问者纷纷将目光

“聚焦”在蓄水池建造材质不符合

要求，仍存有混凝土水池、钢板水

箱，供水设施与周围设施的安全距

离不够等二次供水突出问题上。

对此，相关厅局也给出了回

应。其中，省住建厅厅长李明告

诉记者，过去建设的一些二次供

水设施，都是通过楼顶或者地上

供水设施供水，确实存在一些问

题。但目前，新建的二次供水设

施，必须与建筑的主体同步设计、

同步施工、同步验收，同时也明

确，供水单位早期介入，对图纸的

设计方案进行审查，最后竣工进

行验收。“此外，供水单位要按照

规定对二次供水水质进行检测，

并且每个季度要进行一次清洗和

消毒，确保供水水质”。

最关注：二次供水设施须主体“同步”

我省集中使用地下水的区域

是淮北平原地区，包括阜阳市、淮

北市、宿州市和亳州市。

记者从现场会上获悉，长期

的超量开采地下水，已经导致地

下水水位大幅下降，一般都会引

发地面沉陷、地质灾害。其中，影

响最为严重的是阜阳市。

据省国土厅厅长陈良纲介绍，

阜阳市的地面沉降是从1970年前

后开始的，目前，水源地的漏斗面

积已经超过一千平方公里，地面沉

降的范围已经超过五百平方公里，

中心最大沉降量已经达到 1.5、1.6

米，除了阜阳以外，亳州市也出现

了中心城地下水的漏斗区。

对于超量开采深层孔隙水，

为了预防和控制因为地下水超采

引发的沉降，我省将加强检测，及

时掌握区域地下水的动态。截至

去年年底，全省国土资源系统开

设检测点318个，并且建成了淮北

平原地区的监测网和四个市的城

市监测网。目前，我省也帮助阜

阳市政府建立地面沉降监测网建

设的启动方案。

最诧异：阜阳中心地面沉降最大1.6米

淮河流域的水环境质量持续改善，这一点，得到

了专题会上所有询问者的认可。

据省环保厅厅长缪学刚介绍，现在的淮河，不仅是

出现了隐匿多年的淮王鱼，渔民也在淮南段打到了银

鱼，说明水环境有所改善。

省水利厅厅长纪冰告诉记者，淮河的水质大有改

善，我省着手搞淮水北调，淮水北调硬件工程一期工

程下半年就要动工。

最惊喜：淮河重现淮王鱼

提问者：根据省政府的工作报告，我省城市用

水的市政水厂出水、末梢水、二次供水，三种水的合

格率分别为92%、86%和80%。换句话说就是，我们

有 14%到20%的市民每天用的都是不合格的水，或

者说我们所有的市民每天用的水，有 14%到20%是

不合格的水？

住建厅：从今年 7 月 1 日开始，按照国家的要

求，新的生活饮用水标准由原来的35项提高到 106

项。而且我们现在所有的供水设施和管网，大多都

是过去建的，处理工艺和现在新的标准有一个对接

过程，并不是说我们现在的水就不合格。这个合格

的标准是要看怎么衔接的问题，我们都在改造提升

现在的储水工艺，让它尽快能够达到新的标准。

过去很多管网由于年代比较久了，渗漏也很严

重，这里面管网也有二次污染的问题。现在，我们

也在进行一些老旧管网的改造，通过这些改造以

后，我想三个数字肯定都会趋向于一致。

最激烈：14%到20%市民用不合格水？


